

WSF Japan

第一回女性スポーツ京都会議開催

私たち日本女性にとって、スポーツとは何だったのか、そして今、どのような意味を持つのか、将来、どのように発展させていくべきか—。三百人の女性たちが京都で考え、語りあいました。来年一月には第二回会議が開催されます。

明日を拓く女性の英知と躍動を  
テーマに、第一回女性スポーツ京都会  
議（主催＝京都新聞社、後援＝京都市、  
前市、協力＝WSF・JAPAN、  
賛同団体の共・京セラ、宝酒造、ヤク  
ソフテイ・シスコシステムなど）を  
ソニーハウス（東京・プレスセンターホール）  
と、WSF・JAPAN一周年記念シ  
ンボジウム、スポーツに生きるとき  
がありますが、今回のような基調演説  
対談、パネルディスカッションなどを通  
じて、女性の活躍をめぐる多角的な議論

、二日後に同じく京都で行われた第  
回全国都道府県対抗女子駅伝競走大  
会の協賛行事として開かれたもので、  
元の京都のはが大阪や、東京からも  
SF・JAPANの会社や女性スポーツ  
ツに关心のある一般の人たちがつめ  
かけ、約三百人の参加者が「これから

これまで、女性スポーツをテーマに

して、「スポーツは人間教育に不可欠のものであり、また、次代を担うこと」もたちの気力、体力を充実させ鍛えることこそ、親を含めた大人たちの責任です」と指摘しました。そのためには「まず、母親がスポーツに親しむことで、父親に、そして子どもたちにも、その輪が広がっていく」と結論づけました。

体操選手の経験を土台に、市民スポーツの振興運動を通して得た広い視野と、五人のことのもの母親という立場が見事に調和した、説得力のある講演に、大きな拍手が湧きました。

「トライアスロン賛歌」

▲「スポーツは自分のペースで楽しみたい」という2人

「目で見る女性スポーツ史」  
スライド解説：三ツ谷洋子

日本の女性スポーツは百年以上の歴史があります。では、一体、昔はどん

泰西エレガンス、ラサール。日本にデビュー。



新登場は古米が先でした。政木の城上で5年間戦され、育まれてきたラサールが日本に上場します。アートを悪化させる書籍使いのフルム、信じすぎれたハイド性。SIMPLE IS BESTつまり、つきりめた美しさ。  
世界初登場のラサールは、運営基準でアーティストコンテンポラリーアートの登場になります。

# LASSALE

●白人对黑人的种族主义和对女性的性别歧视

- 3 -

スポーツに対する一つの姿勢をアピールした企画は、日本では初めてといつていいでしょう。主催の京都市新聞では、来年の一月上旬に第一回会議を開催する予定です。詳細が決まり次第、本紙にて案内したいと思います。

以下、当日の会議の模様をここに再現してみましょう。

「女性の生き方とスポーツ」

▼年齢、立場の違いが白熱した議論を呼んだバネルディスカッション



(日本オリンピック委員会)  
委員小野清子▽記念対談「「鉄人」と「鉄女」のトライアスロン賛歌」高石ともや、莫處雅子▽スライド解説「日本女性スポーツ一歴史」見る日本女性スポーツ史」三ツ谷洋子▽バネルディスクスカッシュション「これから女性スポーツ」コーディネーター、高石ともや、三ツ谷洋子、バネリスト、中沢伊香子、広中ミユキ、荒木由美子、岡本久美子、小倉美津子▽女性スポーツ日本語宣言▽開会式(敬辞略)

△会議プログラム△  
▽開会・主催者挨拶＝京

な女性がスパートに練んでいたのかどうな過程を経て、今のブームにつながっているのか、それをスライドを使ってわかりやすく説明してくれたのがWSE・JAPAN代表の三ツ谷さんによる「目で見る日本女性スポーツ」でした。

昨年の「京都女子駅伝」で、各都道府県の代表選手が気合いを入れてスタートする一枚目のスライドの次には、「おもしろスタイル」の、子守り姿

「これから女性スポーツ」  
バネルディスカッショニン  
中沢伊登子 広中ミニキ 荒木田裕子  
岡本久美子 小倉美津子 高石ともや 三ツ谷洋子  
女性スポーツのこれまでの足どりをたどった後は、「これから」をテーマにしたバネルディスカッション。リスト五人の顔ぶれは、20歳の岡本久美子



▲壇上のディスカッションに耳を傾ける参加者

中ミニキさんは体操（元五輪代表、京都スイートピア体操クラブトレーナー）、また、荒木田裕子さんはバレーボール（モントリオール五輪金メダリスト）、国際連盟コーチ、個人競技、団体競技の差あります。さらに、体育教師の立場から小倉美津子さん（仏教大学講師）、学芸教授、同学生講師）が加わり、それぞれの競技や立場の違いが、ディスカッションの内容に厚みを加える結果となりました。ディスカッションの進行であるコーディネーターは高石さんと三ツ谷さん。

まず、各パネリストが自己紹介を兼ねて、スポーツとの出会いを語りました。高等女学校でスポーツに親しむようになったといふのは、年長の中沢さんと、小倉さん。また、庄中さんはスポーツで無関心な両親の話を聞かせ、り日本大で体操の精神の花を開かせ、メリキシ、ミランヘン、モントリオールの五輪に出場しました。一方、金ダリストの荒木田さんは中学時代、希望していたバスケットボール部がなく住む方なくレーボールを始めたそうです。荒木田さんは対照的に、選手として、チニスをしていた母にくつついでやつてみたのがきっかけで、「いま考え

ぱもつと他のスポーツをしてみたかった。会場にいらっしゃるお母さんの方々、英才教育を子どもに押しつけないでほしい」と、子どもを持つ親たちがスパイkerをさせられる発言がありました。

リハーサルの感想がありましたが、後半は、それそれが感じている間点や、その解決策について話し合いました。中沢さんは「主婦がスポーツと一緒にスポーツができる余裕のある会になつてほしい」と提言。荒木田さんはスイズでの指導経験から「日本はスポーツをする時に、身構えすぎのではないか」と指摘。「ボール一あれば、庭で子どもとバレーができるこれもスポーツなんですよ」と、具体な例で示しました。

このほか「このころの若い人たち、気力も体力もない」と嘆く小倉さんは「子どもにやる気を起こさせることが第一」との意見が出ました。そのためには、親の過保護な姿勢を改めだけでなく、子どもにかける実力以上の過剰な期待にも、問題がありそうです。これは「指導者の懶惰」と、庄子さんはうちされました。約2時間のイスカッショントを通過して出てきたのは、男女の性差にかかわりのないもの、少なくありませんでした。最後に、それらを女性の立場からどう捉え解説していくかを、三ツ谷さんが「宣言」し会議を締めくくりました。

女性スポーツ京都宣言（全文）

金言をふりかえつて

女性スポーツが広く深く浸透し、女性の生活文化に急激な変化をもたらしていく。今、この京都会議を通して、私たちは女性の肉体的、精神的強さは、それが決して男性と相争うためのものではなく、次代の命を体内に宿し、育て、力強く生きしていくための、本来、女性に備わっている特長であることを再確認しました。

一世紀前には、ひと握りの女性が享受したスポーツが、現代社会の経済的、文化的發展を基盤にした大衆の生活水準の向上によって、だれにでも手の届く余暇活動として受け入れられるようになつたこと、そしてそこから生まれた各スポーツ競技の頂点の女性たちの活躍が、一般女性の生活文化に大きな影響を与えてきたことを知りました。さらにそのインパクトによるスポーツ環境、生活環境の変化が、さまざまな面で問題を抱えていることも自覚しました。

女性が心身とともに健健康であることが、社会生活、文化を発展させる大きな力であり、そのためにはスポーツが今後、より重要な役割を果たすという認識の上に立ち、これからは私たち一人ひとりが、それぞれの分野で問題を解決していくこうという地道な努力の積み重ねこそが、女性スポーツの将来を約束するものであつたという結論を得ました。

私たちは、今後お互いに協力し合い、この京都会議を通して議論を深め、実践し、女性スポーツの振興と発展を目指すことを、ここに宣言します。

会議をふりかえって

昨夏、「女性スポーツ京都会議」開催の企画協力依頼を受けた時、私は正直なところ、実現することは思っていませんでした。というのも、一般に会議とかシンポジウムというものは、手間がかかるわりに、通常のスポーツイベントにくらべ、PR効果がそれほど期待できないといわれているからです。

しかし、私の予想を見事に?裏切られ、会議は大成功という評価をいただき幕を閉じました。さらに嬉しいことに、主催の京都新聞社では来年も第二回を開催してくださるとのこと。

私自身、ときどき「女性」にこだわらずともいるのではないかと氣になりますが、そんな姿勢を正面から受け止めてくださった京都新聞社および賛賛各社、そして大阪電通など関係企業の担当者に、いま、この面倒を通じてお礼を申し上げたい気持ちでいっぱいです。ありがとうございました。

今後ともよろしくお願いいたします。

三ツ谷洋子

三ツ谷洋子

創を果たすという意識の上に立ち、これで問題を解決していくこうという地道な努力が得ました。約束するものである「い結構話を深め、実践し、京都市会議を通して議論を深め、実践し、ここに宣言します。

# JAL SPORTS DESK



スポーツ海外遠征のプランづくりから  
ご帰国まですべてをお世話します。

JALスポーツデスクです。  
スポーツを通じた汗のふれあいは、言葉をえた心のふれあいを生みます。ラグビー、フィットネス、テニス、ゲートボールなど、あらゆるスポーツチームの海外遠征<sup>●</sup>と共にAMチュアーチームの国際交流をお世話します。学校や会社のクラブ、地域のスポーツクラブ、ママさんチームなどにあっては、貴重な国際交流体験。海でこえた友情が生まれ、素顔の外国人に絆れる絶好の機会となるでしょう。遠征スケジュールのすべてにわたって日本航空が細かい手を手伝い。海外遠征のことを「JALスポーツデスク」へ気軽にご相談ください。●海外遠征旅行プラン<sup>●</sup>  
●ふわふわ対戦相手探し■企合会場の手配■ホテルや交通機関などのお世話●親善パーティなど●その他、海外からもアマチュアスポーツチームが日本へ。八間交差点までお立ち寄りください。

●JALスポーツデスク：札幌(011)241-4144/東京(03)284-8587/新潟(0252)41-5770/金沢(0762)64-3211/名古屋(052)563-4151/大阪(06)223-2153/福岡(092)281-2221/長崎(0958)22-4114/熊本(096)322-5213/鹿児島(0992)58-2311/沖縄(0988)69-3351